

werktätigen Massen breiter zu entfalten und in den nächsten Jahren die maximale Befriedigung der Bedürfnisse und Ansprüche zu erreichen. Die Kommunistische Partei der Sowjetunion hat in der letzten Zeit eine große Arbeit zur Reorganisation der Leitung der Industrie und des Bauwesens geleistet. Diese Maßnahme bringt bereits einen großen wirtschaftlichen Nutzeffekt. In den letzten Jahren wurden in der Sowjetunion auch eine Reihe umfassender Maßnahmen zur weiteren Entwicklung der Landwirtschaft durchgeführt.

Wir haben ein großes Programm zur Entwicklung der chemischen Industrie angenommen. Seine Verwirklichung wird den weiteren technischen Fortschritt in der Volkswirtschaft des Landes sichern und es ermöglichen, die Aufgabe zur Steigerung der Produktion von Bedarfsgütern schnell zu lösen.

Die Erfolge der sozialistischen Länder bei der Entwicklung der Industrie und Landwirtschaft, der Wissenschaft und Kultur demonstrieren anschaulich die Stärke und Lebenskraft der neuen Gesellschaftsordnung, der neuen Formen der gegenseitigen Beziehungen zwischen den Völkern. (Beifall.)

Genossen! Die Beratung der Vertreter der kommunistischen und Arbeiterparteien der sozialistischen Länder im November vergangenen Jahres in Moskau und die kürzlich stattgefundene Moskauer Beratung über Wirtschaftsfragen sind von großer Bedeutung für den weiteren Zusammenschluß des sozialistischen Lagers. Die auf diesen Beratungen angenommenen Dokumente verallgemeinern die gewaltigen Erfahrungen des sozialistischen Aufbaus in der UdSSR und in den Ländern der Volksdemokratie. In der Deklaration wurden die Leitsätze des Marxismus-Leninismus, angewandt auf die Bedingungen unserer Epoche, weiterentwickelt.

Die Beratungen haben die unerschütterliche Einheit der Völker der sozialistischen Länder, ihr allseitiges Interesse an der weiteren Festigung ihrer Gemeinschaft, an der Vervollkommnung und Entwicklung der Zusammenarbeit zwischen den Ländern des sozialistischen Lagers demonstriert.

Eine große Arbeit zur Festigung dieser Zusammenarbeit leistet die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, leistet der Präsident Ihrer Republik, der älteste und hervorragendste Vertreter der deutschen und internationalen Arbeiterbewegung, der Mitstreiter von